

**Portrait**



**Clément le troubadour raccroche son costume**

Clément Durand, l'homme qui mettait le feu à La Meilleraie lors des matches de Cholet Basket tire sa révérence.

PAGE 6

*Le Courier de l'Ouest – Jeudi 2 mai 2013*

# Le troubadour tire sa révérence

Depuis 30 ans, Clément Durand, surnommé le troubadour, anime les matches de Cholet basket. Après la dernière rencontre de la saison, il a décidé de quitter son costume mais pas la Meilleraie.



**Cholet, 6 septembre 2009.** Clément le troubadour a vécu beaucoup de grands moments grâce à Cholet basket. L'un des plus émouvants fut ses retrouvailles avec Graylin Warner lors d'un match de gala. Archives CO - Étienne LIZAMBARD.

*Le Courier de l'Ouest – Jeudi 2 mai 2013*

**J**e vieillis, à mon âge (NDLR : 74 ans) il faut que j'arrête de faire le c... »  
Volla comment, avec son franc-parler, Clément Durand annonce son intention de se mettre en retrait et d'enlever son célèbre costume porté lors des matches du samedi soir. L'histoire a commencé en 1983 à la salle Du-Bellay. « Avec une bande de copains et de musiciens, on chantait la chanson le Troubadour, on mettait de l'ambiance. On m'a appelé le troubadour, le surnom est resté », raconte Clément. Ensuite est venue l'idée de se déguiser : une veste, un chapeau, une crosse achetée en Andorre, bientôt ornée du mouchoir de Cholet et le personnage était né.  
En passant de Du-Bellay à la Meilleraie, le rituel n'a pas trop changé. Un peu sans doute car la salle est plus grande. « Pendant l'échauffement, pour animer la salle, je faisais le tour du terrain, les pom-pom girls me suivaient, après les matches on faisait le tour des bars, ce n'était pas triste », se souvient celui qui fut la première mascotte des salles de basket.

### **Clément ne veut pas « faire sauter le moteur »**

Notre vedette a eu droit aux honneurs de la télévision et suprême reconnaissance, à ceux de « Maxi-Basket », la bible de la balle orange ! Les années ont passé, Clément est toujours resté fidèle à CB et à son costume.

Quand il a pris sa retraite professionnelle, il y a 14 ans, l'ancien chef d'entreprise a continué son rituel du samedi soir. Aujourd'hui, la raison l'emporte, son corps dit stop. « J'ai pris la décision, faut être énergique, vu mon âge je sens qu'il faut que j'arrête, on fatigue, j'ai des problèmes de santé, faut pas faire sauter le moteur. Le lendemain c'est dur, j'ai mal aux jambes, je dors sur mon canapé », se désole notre troubadour.

De ces 30 ans, Clément ne garde que de bons souvenirs comme son déplacement en tenue à Nantes. Certains m'avaient dit : « Tu vas te faire tuer là-bas, finalement tout s'est bien

passé ». Acteur incontournable des soirées à la Meilleraie, les enfants lui demandent des autographes et les familles le prennent en photo. Alors Clément, c'est sûr, on ne le verra plus gesticuler au bord du terrain ? Comme tous les artistes, Clément peut encore s'offrir quelques soirées de gala. « Si on me le demande, je pourrais reprendre mon costume, mais pas à chaque match. Je prendrais ma carte à l'année, dans le bas, près de la fanfare, je ne suis pas mort encore », s'exclame le troubadour. CB lui cherche un successeur (avis aux amateurs), mais un match sans Clément en troubadour n'aura plus la même saveur. Il faisait partie du décor, c'est un peu l'histoire de CB qui va disparaître au-dessus de la Meilleraie. L'histoire retiendra que la rencontre face à Orléans, le 27 avril 2013, aura été la dernière sortie de Clément le troubadour. Une sortie avec les honneurs sur une belle victoire (